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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. In welchen Ortsteilen und Stadtteilen wurden aktuell ab Oktober 2024 bis 

Februar 2025 Bäume gefällt? (Bitte auflisten und die Anzahl der 

Bäume/Standorte!) 

 

Es sind fast alle Stadtteile betroffen. Die Abstimmungen mit dem Umwelt- 

und Naturschutzamt laufen dazu noch. Es wird aktuell davon ausgegangen, 

dass in der Saison 2024/25 insgesamt über 1000 Bäume gefällt werden 

müssen. Eine Benennung der genauen Anzahl inkl. der Standorte erfolgt über 

die regelmäßige Berichterstattung des Umwelt- und Naturschutzamtes. 

 

2. Welche Nachpflanzungen werden vorgenommen für die in Frage 1 

gefällten Bäume? (Bitte auflisten pro Baum und Standort ob, wann und wo 

die Ersatzpflanzung erfolgt!) 

  

Auf Grundlage des zur Verfügung stehenden jährlichen Budgets für Baum-

pflanzungen i.H. v. 1,5 Mio. sind im Durchschnitt für 2025 ca. 400-500 

Baumneupflanzungen möglich. Im ersten Planungsschritt wird geschaut in 

welcher Straße die meisten Ausfälle vorliegen oder es werden einzelne 

Straßenabschnitte zu einer Quartierspflanzung zusammengefasst. Dies 

geschieht nach keinem festen Rotationsprinzip, sondern danach wo der 

Bedarf am größten ist. 

Insofern kann nur mitgeteilt werden, dass versucht wird, jeden gefällten 

Baum zu ersetzten. Eine feste Zeitschiene oder Ersatzfolge gibt es jedoch 

nicht. 

  

Der Oberbürgermeister 
 

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 
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Sehr geehrter Herr Perdelwitz, Erfurt,  
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3. Wie können sich Bürger über geplante Maßnahmen für Nachpflanzungen informieren und 

ggf. selbst Nachpflanzungen unterstützen? 

 

Ein automatisches Informationssystem für Bürger zu Baumpflanzungen steht der Stadt Erfurt 

nicht zur Verfügung. Es wird darum gebeten, von telefonischen oder E-Mail-Anfragen abzusehen, 

da dies unnötig Personal bindet, dass dann an anderer Stelle fehlt.  

 

Wichtig ist, hierbei nicht selbstständig Pflanzungen vorzunehmen, da diese zu Mehrarbeiten 

führen. Vorab sind vielfältige Entscheidungen zu treffen. Dies umfasst bspw. die Baumarten-

auswahl, welche keine invasiven und teils nicht gebietsheimische Arten beinhalten darf.  

Auch müssen Leitungsabstände und gestalterische Aspekte berücksichtigt werden. Die 

Entfernung solcher unbedachten Pflanzungen bindet Arbeitskräfte, welche dann nicht für 

Nachpflanzungen zur Verfügung stehen. 

 

Durch die gebündelte Vergabe von Baumpflanzungen an externe Fachfirmen kann ein 

gleichbleibend hohes Qualitäts- und Quantitätslevel garantiert werden. Durch die öffentliche 

Vergabe an Drittfirmen wird zudem der günstigste Preis am Markt erzielt und mit dem 

vorhandenen Budget das bestmögliche Ergebnis erreicht. Durch eine möglichst langfristige 

vertragliche Bindung ist eine stetige Versorgung und Pflege der Bäume für die darauffolgenden 

Jahre gesichert.  

 

Die Bürger der Stadt Erfurt können sich gern nach Ablauf der ausgeschriebenen Entwicklungs-

pflege aktiv an der weiterführenden Pflege und Wässerung einzelner Bäume, Baumscheiben oder 

Pflanzungen beteiligen, indem sie eine Patenschaft für vor genannte Flächen oder Einzelbäume 

übernehmen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Horn 
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